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令和６年　北秋田市教育委員会 

２月定例会　会議録 

 

 

　１．招集年月日　　　令和６年２月２２日（木） 

 

　２．招 集 場 所　　　北秋田市役所第二庁舎　第三会議室 

 

　３．開会及び閉会　　　開会：午後１時２６分　閉会：午後４時５２分 

 

　４．出 席 委 員　　　教育長：佐藤 昭洋　　委　員：佐藤 正俊 

　　　　　　　　　　　　委　員：佐藤 英樹　　委　員：蒔苗　 隆 

　　　　　　　　　　　　委　員：藤本 基子 

 

　５．欠 席 委 員　　　なし 

 

　６．出 席 職 員　　　教育次長：小坂 竜也　　　　　総務課総務係長（書記）：鈴木 政行 

　　　　　　　　　　　　総務課長：佐藤 義隆　　　　　鷹巣北部学校給食センター所長：笹代 孝徳 

　　　　　　　　　　　　学校教育課長：湊 貞宗　　　　義務教育係長：藤田 学 

　　　　　　　　　　　　生涯学習課長：小塚 重光　　　生涯学習係長：中島 礼美 

　　　　　　　　　　　　スポーツ振興課長：野呂 雅弘　文化係長：渡辺 靖光 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 世界遺産推進係長：榎本 剛治 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 スポーツ係長：松岡 繁広 

 

　７．傍 聴 者　　　なし 

 

　８．報 告 事 項　　（１）教育長報告 

　　　　　　　　　　　　　　①　教育長動静 

　　　　　　　　　　　（２）各課長所管報告 

　　　　　　　　　　　　　・総務課 

　　　　　　　　　　　　　　①　２月行事報告及び３月行事予定 

　　　　　　　　　　　　　　②　あきたリフレッシュ学園 

　　　　　　　　　　　　　・学校教育課 

　　　　　　　　　　　　　　①　２月行事報告及び３月行事予定 

　　　　　　　　　　　　　　②　学校の状況 

　　　　　　　　　　　　　・生涯学習課 

　　　　　　　　　　　　　　①　２月行事報告及び３月行事予定 

　　　　　　　　　　　　　・スポーツ振興課 

　　　　　　　　　　　　　　①　２月行事報告及び３月行事予定 
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　９．案　　　　件　　（１）議案第１号　北秋田市阿仁異人館条例及び北秋田市郷土文化保存伝承

館条例の一部を改正する条例の制定に係る意見聴取につ

いて 
　　　　　　　　　　　 （２）議案第２号　令和５年度北秋田市一般会計補正予算（第11号）の関係

部分に係る意見聴取について 
　　　　　　　　　　　 （３）議案第３号　令和６年度北秋田市一般会計予算の関係部分に係る意見

聴取について 
　　　　　　　　　　　 （４）議案第４号　北秋田市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規

則の制定について 
　　　　　　　　　　　 （５）議案第５号　北秋田市立学校その他教育機関の長に対する事務委任規

程の一部を改正する訓令の制定について 
　　　　　　　　　　　 （６）議案第６号　北秋田市教育委員会公印取扱規則の一部を改正する規則

の制定について 
　　　　　　　　　　　 （７）議案第７号　北秋田市学校給食センター条例施行規則の一部を改正す

る規則の制定について 
　　　　　　　　　　　 （８）議案第８号　北秋田市浜辺の歌音楽館の管理及び運営に関する規則等を

廃止する規則の制定について 
　　　　　　　　　　　 （９）議案第９号　北秋田市ひまわり陶芸ハウス管理規則の制定について 
　　　　　　　　　　　 （10）議案第10号 北秋田市郷土文化保存伝承館管理運営規則の制定について 
　　　　　　　　　　　 （11）議案第11号 北秋田市郷土文化保存伝承館協議会規則の制定について 
　　　　　　　　　　　 （12）議案第12号 北秋田市招致外国青年の任用に関する規則の一部を改正す

る規則の制定について 
 
１０．そ の 他 
 

１１．会 議 録 

 佐藤教育長 

 

 

 

藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

　ただいまから、教育委員会２月定例会を開会いたします。 

　それでは、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は、藤本委

員にお願いします。 

 

　はい。 

 

　次に次第２番「前回委員会の会議録の承認」です。事前に事務局から配付され

ている「１月定例会」の会議録の内容について、訂正等がある方はいらっしゃい

ますか。 

 

　ございません。 

 

　訂正がないということであれば、会議録については承認とさせていただいても

よろしいですか。 
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 委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

　はい。 

 

　承認といたします。 

　続いて、次第３番「諸報告」です。（１）私、教育長から動静について報告い

たします。 

　１月26日、金曜日から戸嶋靖昌生誕90年ふるさと展を行いました。実は令和

２年８月８日から大館郷土博物館で戸嶋靖昌ふるさと展が開催された時、戸嶋さ

んの手紙が展示されていました。写真を撮ることができず私が手書きで写し、打

ち直したものが先ほどお配りした資料です。弟とその奥様宛に出したものと思わ

れ、母親が亡くなり、お盆に墓参りのために帰ってくるとの内容です。真ん中付

近、「生前　妻との計画通りに北秋田坊澤に美術の拠点を作るつもりです　限ら

れた予算内　どの程度のものが出来るか　どの様な形になるのかは　あらため

てよく調査しなければなりません　その意味でも　田中孝一氏の同行をこの機

会にお願いしました」とあります。田中さんですがこの前亡くなられたお方で、

清澄コレクションと言い、戸嶋さんの最初の頃の作品を収集しており、大館郷土

博物館に戸嶋さんの作品を寄贈してくださった方です。奈央と言うのは戸嶋さん

の娘さんで、今回の展示会でも絵画が展示されていました。娘さんと３人で坊澤

入りしますとあります。平成12年に出した手紙ですが、この６年後に戸嶋さん

が亡くなっています。この手紙を見て、是非戸嶋さんの作品を北秋田市に持って

きて、皆さんに見てもらいたいと非常に強く思っていましたが、今回実現しまし

た。20点の作品を展示し、473人に来場いただき、たくさんの人達に来てもらえ

て良かったと思っています。これ１回で終わらず、大館郷土博物館にはまだ作品

があります。東京には「戸嶋靖昌記念館」もありますが、そちらから作品を運ぶ

となると大変な経費も掛かりますので、郷土博物館にある作品をお借りし、皆さ

んに見ていただければと思います。非常に迫力があり、魂をゆさぶる絵画だと思

います。同じ日、市文化祭実行委員会がありまして、今年度の反省を行ったとこ

ろです。同じ日の夕方、ＤＸ推進本部会議がありまして、生成ＡＩのガイドライ

ンを市でも作成することについて協議しました。ガイドラインは既に出来上がっ

ております。28日、戸嶋靖昌生誕90年ふるさと展ギャラリートークを行いまし

て、午前中53人、午後から35人が狭いスペースに入り、秋田県立美術館の佐々

木学芸員のお話を聞いたところです。同じ日、合川婦人会新春交流会が合川公民

館のホールでありまして、非常に穏やかな雰囲気で、たくさんの人が訪れて行わ

れおりました。挨拶をお願いされており、挨拶をしてきたところです。同じ日、

みんなのフリーコンサートを初めて行いました。申込は９組20人でしたが、当

日に３組４人の飛び入りもあり、24人の方が演奏してくれました。客席80席が

ほぼ満席でした。いつ行ってもいい、いつ演奏してもいい、少しおしゃべりをし

てもいい、ざっくばらんなコンサートですので、２月３月の最終日曜日にもコン

サートを行いますので、たくさんの人が足を運んでもらえればと思っておりま

す。30日、学校給食運営委員会がありました。学校給食の献立を１週間に１回、

市ホームページに掲載してしています。３給食センターで１週間の中でこれだと
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 佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いうものを紹介しております。地場産の野菜をこのように使用しているというこ

とも紹介しておりますので、このような新しい取組を通して啓発活動をしていま

すということを紹介しました。４月からはいよいよ給食費が値上げ額になりま

す。県内の各市町村の状況は、４月から色々な形で値上げしたり、或いは補助し

たりというような形でありましたので、それを紹介したところでした。２月２日、

市校長会総会がありましたので、ＩＣＴの利活用について校長にお話しさせても

らいました。３日、「市民スキー・学童スキー大会」は、雪不足で中止にしまし

た。今週の土曜日、24日に開催予定であった「県民歩くスキーのつどい」につい

ても、やはり雪不足のため中止にしました。今年度のスキーに関わる行事につい

ては、本当に雪不足でできなかったと思っています。薬師山には全く雪が無いの

で、早々にスキー場が運営できないというような状況のようです。６日、第１回

臨時議会がありまして、追加の経済支援対策等について議決されました。７日、

教育支援委員会で継続審査の特別支援学級入級希望者３名について審査したと

ころです。９日、市町村教育委員会研究協議会が東京の新橋カンファレスセンタ

ーで行われまして、藤本委員と私が参加してきました。藤本委員と私は第二分科

会「部活動について」という分科会に参加しましたが、グループが違っていまし

たので、後で藤本委員からお話があればと思います。私が参加したグループの自

治体では、部活動地域移行についてあまり進んでいませんでした。令和６年度か

ら動き始め、推進計画を作るそのような状況でしたので、本市の方が具体的で進

んでいるのかと感じました。11日、北秋田市と国立市のプロジェクトの一環で

移住・定住支援室が中に入り、一橋大学の学生を中心とする学生団体「たまこま

ち」のメンバー６名と希望制で募集した本市の小学生が、コムコムで非常に楽し

い交流会が行われました。将来、一橋大学に入って経済学を学び、こちらの経済

を盛り立ててくれるような人材が育ってくれればと感じたところです。司会を

「トラ男」のプロデューサーである武田さんが進行し、一橋大学の卒業生にはフ

ァミリーマートや楽天の社長がいることを紹介してくれていました。小学生はそ

のことに驚き、盛り上がっていました。15日、３回目の中学校部活動検討委員会

を行いました。この検討委員会で、市立学校部活動地域連携・移行推進計画の原

案について検討したところです。次回の定例会で、推進案を委員の皆さんに御諮

りすることになるのではないかと思っています。17日、北海道・北東北縄文遺跡

群秋田フォーラムがありました。環状列石とストーンサークルということで榎本

世界遺産推進係長が、イギリスに行き、ストーンヘンジを視察してきたこと等に

ついて「ミルハス」で報告を行いました。東京大学大学院の根岸准教授も見えら

れており、学術的なお話と観光的な視点のお話があり、とても面白いフォーラム

でした。縄文については、来週末に本市でも計画していますのでよろしくお願い

します。後で紹介があると思います。18日、市美術展表彰式がありました。102

点の応募あり、特賞と奨励賞を受賞した方々が表彰されています。同じ日、開催

を予定していました「葛黒火まつりかまくら」は、雪不足のため中止となりまし

た。19日、阿仁学園建設現場視察に参加していただき、ありがとうございまし

た。阿仁学園はまだ完成しておらず、今月末の引き渡しとなっています。皆さん
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 佐藤教育長 

 

 

 

 

藤本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

に見ていただいたように非常に明るく、阿仁合小学校が別の学校になったように

感じました。担当は色々な要望に応えなければならなく、かなり苦労しながら取

り組んでくれていました。いい形に出来上がってきたと思っています。 

　以上が私の報告でしたが、質問や意見などはございませんか。 

 

　19日の阿仁学園建設現場の視察に参加させていただいて、担当の方が質問に

すごく丁寧に答えてくれてありがとうございました。生まれ変わった校舎という

ことで、本当に驚いています。使えるものは活用し、子供達の使いやすさ、過ご

しやすさに非常に重きを置いて建設されていることが感じることができました。

後期課程の子供達は、自分達が巣立った校舎が変わりました。前期課程で大阿仁

地区に通っている子供達も通った甲斐があり、その時間があって校舎に会えるこ

とは本当に素晴らしいと思い拝見しました。ありがとうございました。 

　もう一点、私も９日に東京で行われた市町村教育委員会研究協議会に参加させ

ていただきました。文科省の方の説明を聞いたり、他の市町村の委員の方と接す

る中で、委員としての心構え、気持ちも大変引き締まりました。教育長がお話し

されたとおり、部活動地域移行についてはまだまだこれからのところでした。私

を含め４人のグループでしたので、ゆっくりお話しできる機会を得れました。グ

ループの中に熊本県の村の方がいらしてました。その村はコンパクトな分、既に

地域移行の受け皿として「総合型地域スポーツクラブ」というものがあるようで

す。そのクラブには、11種目233人の方が加盟してて、地域全体でスポーツを

楽しむ仕組みができていることを教えてもらいました。今後、指導者への謝礼の

部分が課題になるのではと話しておりました。 

 

　他にございませんか。 

　なければ、次に（２）各課所管事項の報告について、始めに総務課からお願い

します。 

 

　＜２月行事報告及び３月行事予定について報告＞ 

　　資料のとおり 

　＜総務課報告概要＞ 

　　１．あきたリフレッシュ学園 

　　　（１）利用状況　学園生23名（小学生６名、中学生17名） 

　　　　　　　　　　　前月比　増減なし 

　　　　　　　　　　　体験入園０名 

　　　　　　　　　　　前月比　小学生１名減 

　　　（２）活動内容　資料のとおり 

 

　ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 
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 佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

　先ほど教育長と藤本委員からお話がありましたが、改修中の阿仁学園の感想を

お話しさせていただきます。旧阿仁合小学校について、暗いイメージを持ってい

たのですが、校舎全体がとても明るく温かみがあると感じたので大変ありがたく

思います。遊びのある学校、そのような工夫もされておりました。阿仁合小学校

には図書館がなかったのですが、教室棟の１階、２階の廊下を活用して図書の整

備がされていました。子供達が引き出して座れる椅子があり、大変工夫されてお

り良かったと感じています。 

　ただ、少々気になることがあります。小学校の黒板がそのまま使用されている

ので、中学校の子供達には合わせた高さではないような気がします。新しくでき

た教室の黒板の高さは、その高さになっているのですが、教室棟の黒板の高さは、

小学生向けの高さでした。子供達がしゃがんで書かなければいけない時もあるの

かなと、また、小学校低学年の黒板が低すぎて、先生が黒板を利用する時に膝を

つかなければいけないような気がします。黒板が上げ下げでき、高さ調整できる

黒板であればいいと感じました。 

　もう一つは、工事関係者の方とお話ししていたのですが、観音開きのドアにつ

いてです。ドアの角部分と廊下部分がぶつかり、傷つくように思います。ストッ

パー等を設置するなど子供達が少々乱暴な開け方をしても大丈夫なようにして

もらえればと思います。子供達が校舎に入り、非常に驚く校舎になったと感じて

います。色々検討していただきながら、夢のある子供達の校舎になれるように今

後ともよろしくお願いします。 

 

　ありがとうございました。 

　私も校舎に入ってとても明るくなったと感じています。黒板については正俊委

員にもお話ししましたが、子供達が学校に通い、先生達ともいろんなお話をさせ

てもらう中で、黒板はどうあればいいのかと話し合いをし、替えなければいけな

い物は替える必要があるのかと思っています。 

　ドアについては、３月に完成検査を行いますが、その前に一度現場に行き、工

事関係者と話をしたいと考えています。何カ所そのドアがあるのか把握していま

せん。把握しながら、その時点で関係者と検討したいと思います。 

 

　黒板については、私も同様に感じていました。でも最近の授業を見ていると、

子供達が黒板に書く機会があまりなくなっており、パソコンを使い大型ディスプ

レイに写し出されています。また、阿仁学園の子供達は小さいな黒板に書いて、

それを黒板に貼っていることが多かったので、どうかと思います。実際に学校を

使用してみて、このままでいいのか、或いは改善すべきか意見を聞いてもいいの

かと思っています。 

　他にございませんか。 

　なければ、次に学校教育課からお願いします。学校教育課の報告の中で、職員

及び児童・生徒に関する内容については、プライバシーに配慮し、内容を非公開

としてもよろしいでしょうか。 
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 委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

湊学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

　はい。 

 

　皆さんの同意をいただきましたので、職員及び児童・生徒に関する内容につい

ては、非公開とします。 

　では、学校教育課長から所管報告をお願いします。 

 

　＜２月行事報告及び３月行事予定について報告＞ 

　　資料のとおり 

　＜学校教育課報告概要＞ 

　　１．児童生徒数　２月１日現在　1,514名（小学生954名、中学生560名） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　前月比　小学生２名増、中学生１名増 

　　２．不審者等の情報　なし 

　　３．クマやサルの目撃情報への対応　資料のとおり 

　　４．米内沢小学校と前田小学校の統合について　資料のとおり 

　　５．新型コロナウイルス感染症・インフルエンザの状況　資料のとおり 

　　６．その他　資料のとおり 

　＜非公開資料説明＞ 

 

　ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

 

　ケガをした児童、生徒について、栄養状態が悪いとかあったものでしょうか。 

 

　そういうことはありません。 

 

　他にございませんか。 

 

　学校教育課長からもお話がありましたが中学３年生の子供達、入試に向けての

頑張りをしていると思います。学校に来れないでいる生徒に対しての指導です

が、環境が変わるとまた頑張る子供もいるので、そのようなことも考えながら、

是非とも手厚く指導してほしいと資料を見て感じました。 

 

　リフレッシュ学園を卒園した子供達も高校に行って、普通に学校に通い、生徒

会を頑張ったり、自分の目標を見つけ頑張る子供もたくさんおります。中学校の

方にも声を掛けてみたいと思います。 

 

　他にございませんか。 

 

　地域に配られる「米内沢小学校だより」に、来年度から家庭に配られる紙での

「お便り」が減り、アプリに切り替えていくと書かれていました。このアプリへ
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 藤本委員 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

野呂スポーツ振興 

課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

 

の取組は、本市全体で行うものか、或いはそれぞれの学校が独自に使いやすいア

プリを選んでいるのでしょうか。 

 

　本市全体で同じアプリ「スクリレ」を使って行います。活用方法については、

各学校に任せて進めていくことにしております。 

 

　この前の市校長会でも話題になったのですが、出欠についてもアプリを使って

報告し、学校で心配な子供については改めて後で電話をしながら、保護者とやり

とりをするようです。朝の忙しい時間帯は、当然担任の先生は電話を受けず、通

常どこの学校も教頭が欠席の受け取ります。担任はそれを教室から聞きに行かな

ければいけないわけですが、そのような時間的なロスがなくなり、凄くいいと言

っている校長もおりました。そのような情報を皆さんで共有しながら、各学校で

こんなふうにやればいいなということをやってくれると思います。あまり教育委

員会からこれやれと言うと、やらされ感が強くなるので、学校の中で先生と保護

者の方々がうまく連携をとって行ってくれればと思います。学校規模も随分違う

し、地域の状況も違うので、それぞれの学校で工夫してくれればいいと思ってま

す。働き方改革にもすごく役立つという話を推進監から聞いて、凄く驚いていま

す。 

　他にございませんか。 

　なければ、次に生涯学習課からお願いします。 

 

　＜２月行事報告及び３月行事予定について報告＞ 

　　資料のとおり 

 

　ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

　なければ、次にスポーツ振興課からお願いします。 

 

　＜２月行事報告及び３月行事予定について報告＞ 

　　資料のとおり 

 

　ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

 

　市民プール利用者の感想を述べさせていただきます。最近、利用する方々が大

変多く、トレーニングするにも待たなければいけない状況だとお話を聞いていま

す。その中でこういうことがありました。利用者が多いためかシャワールームが

汚く、カビが生えているという話をしていました。裸になる所ですし、できれば

一度見て見ていただき、しっかりプール水泳記録会に合わせてやっていただきた

いと思います。また、脱衣場も埃があるようなので、清潔感のある施設であって

ほしいとのことでした。 
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 野呂スポーツ振興 

課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

　指定管理者の方でもシャワールーム等の状況については確認しております。毎

朝、そして営業が終わった後の掃除はきちんとしているようです。ドアの付近が

老朽化により動きが悪く、きちんと掃除ができなかったのかと思います。その辺

につきまして、もう一度目視し検討して参りたいと思います。 

 

　他にございませんか。 

　北鷹高校のスキー部が、インターハイで男子が総合団体優勝、女子が１年生だ

け３人のメンバーでリレー準優勝するという輝かしい成績を残してくれて嬉し

い限りです。３月２日、報告会もあるということで楽しみにしています。ただ、

地元の子供達が少なく、本市の子供達が部員の３人しかいなくて、女子は全て市

外の子供達です。中々複雑な思いですが、県外から来た子供達も活躍してくれて

嬉しく思います。 

　他にございませんか。 

　なければ、次に次第４番「案件」に移ります。（１）議案第１号　北秋田市阿

仁異人館条例及び北秋田市郷土文化保存伝承館条例の一部を改正する条例の制

定に係る意見聴取について、説明をお願いします。生涯学習課長。 

 

　＜議案第１号を説明＞ 

 

　ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

 

　先日、阿仁地区であったスノーキャンドルの時、阿仁異人館が開いており、寒

さに耐えきれず異人館に入りました。イベントの時に開いていていいなと思いま

した。２、３組ですが中には入るのですが、やはり有料のためかお出になる方が

いました。無料になることで、そのよう方もどんどん中に入ってくると思います。 

浜辺の音楽館や伊勢堂岱縄文館と同じく無料でとてもよいと思います。 

 

　まだ教育委員会の施設になっていませんが、４月より教育委員会の施設になり

ます。委員もおっしゃっていたとおり、他の施設との関係もございますし、また、

元々来場者が多い施設でもありませんでした。無料を機に、もっと親しみやすい

施設になっていただければと思っています。 

 

　他にございませんか。 

 

　無料化はとてもよかったと思います。リフレッシュ学園の子供達と入ろうと思

ったのですが、有料で後退りしました。 

 

　４月から利活用を図るための作戦を、生涯学習課長が考えてくれると思います

ので楽しみにしたいと思います。 

　他にございませんか。 
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 佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

各課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤総務課長 

湊学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

　なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

　はい。 

 

　委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します。 

　（２）議案第２号　令和５年度北秋田市一般会計補正予算（第11号）の関係

部分に係る意見聴取について、説明は款項目順に行います。 

 

　＜議案第２号・各課所管分を説明＞ 

 

　それぞれ説明してもらいましたが、ただいまの説明について、質問や意見など

ございませんか。 

　なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

　はい。 

 

　委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します。 

　（３）議案第３号　令和６年度北秋田市一般会計予算の関係部分に係る意見聴

取について、説明をお願いします。説明と質疑は、総務課と学校教育課、生涯学

習課、スポーツ振興課の順に行います。始めに総務課長。 

 

　＜議案第３号・総務課と学校教育課所管分を説明＞ 

 

 

　ただいまの総務課と学校教育課の説明について、質問や意見などはございませ

んか。 

 

　学校に設置予定のエアコンについてお尋ねします。一番最初にエアコンが設置

されたのは、各学校のパソコンルームであったと思います。埃を入れないため密

閉し、そのため暑い状況で授業が進められるのでエアコンが設置されました。そ

れから各教室に設置され、今度、これもありがたいことに特別教室にも随時設置

してくださるということで、他の市町村と比べると本市の取組は早いと感じてい

ます。このような大変恵まれた環境の中で、子供達がしっかり学習できる環境を

市で見てくださることに感謝したいと思っています。これから小学校の特別教室

にもエアコンが設置されていくと思いますし、先ほど給食センターにもエアコン

が設置されるとの説明がありました。確かに給食センターの中で、煮たり焼いた

りし、そのような暑い場所で一生懸命に調理してくださると思うのですが、そこ

にもエアコンが設置される、今後ともよろしくお願いします。 
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 佐藤総務課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤英樹委員 

 

 

湊学校教育課長 

 

佐藤英樹委員 

 

湊学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

佐藤総務課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小坂教育次長 

 

佐藤教育長 

　ありがとうございます。 

　私どもも財政課と折衝する際、歳入を確保することが大切です。担当者が歳入

を持ってこれるタイミングをしっかり捉え、国の補助金を活用しながら行ってい

きたいと思っています。 

 

　他にございませんか。 

 

　幼児教育と小学校の架け橋プログラムがありますが、ようやくこの予算が付い

たようですが、予定される職員は１名ですか。 

 

　はい。 

 

　どこに配置されますか。 

 

　教育委員会に配置なります。 

 

　幼保小の連携、いわゆる架け橋について、本市でも人を配置します。見通しも

明るくなったと感じています。やはり小学校を訪問した時、１、２年生の低学年

の落ち着かない状態、幼稚園、保育園と連携していければ大分改善されるのでは

ないかと思います。 

　他にございませんか。 

 

　教員住宅についてですが、９棟あり、現在使用しているのは５棟との説明があ

りましたが、使われている教員住宅はどこにありますか。 

 

　阿仁地区に阿仁学園の新校舎前に１棟、合川地区の金沢、松ケ丘地区に各１棟、

林岱地区に２棟の計４棟です。 

 

　他にございませんか。 

　続いて、生涯学習課の説明をお願いします。生涯学習課長。 

 

　＜議案第３号・生涯学習課所管分を説明＞ 

 

　確認です。４月の機構改革に伴い、世界遺産係と文化振興係は市長部局になり

ますが、予算は10款の教育費のままで、阿仁異人館や郷土文化保存伝承館に関

する予算については、10款の教育費に含まれているという説明でしたが。 

 

　財政課でそのような措置を執ったようです。 

 

　教育委員会で作成した予算より、その分が膨らんでいるのですか。 
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 小塚生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

小塚生涯学習課長 

 

蒔苗委員 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤英樹委員 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

　そのとおりです。10款の予算については、生涯学習課と文化スポーツ課双方

で使うことになります。 

 

　そうであれば教育委員会で説明できるのは、所管分のみになるですか。 

 

　そのとおりです。次年度の９月に決算報告する際は、予算執行した課で説明す

ることになります。 

 

　ただいまの生涯学習課の説明について、質問や意見などはございませんか。 

 

　交流センターに設置予定のWiFiについては、フリーWiFiですか。 

 

　はい。 

 

　設定しなくてもいいものですか。 

 

　市で管理している公共施設全てフリーWiFiとなっていますが、NTTのセキュリ

ティの関係で、一度自分のメールアドレスを登録してもらう必要があります。そ

の後、NTTからメールが送られてきますので、再度登録してもらえれば、本市の

公共施設のWiFiを全て使えます。 

 

　市役所で使えたものを、他の公共施設で登録しなければいけないのでしょう

か。 

　北秋田市役所として繋がっているので、例えばコムコムで使えるのであれば、

他の公民館でも繋がっています。多分、交流センターでも同じく繋がると認識し

ております。 

 

　１回の接続で、利用時間は１時間ですか。 

 

　セキュリティの関係上、１時間に一度切れます。会議等で必要な方は大変申し

訳ないのですが、有線で繋いでいただければと思います。そちらは切れることは

ございません。 

 

　他にございませんか。 

 

　消耗品の販売代についてですが、150万円以上の販売となっております。これ

までの推移は、昨年度が特に多かったのでしょうか。 

 

　消耗品の販売代は、浜辺の歌音楽館や伊勢堂岱縄文館での販売によるもので

す。ほぼ、伊勢堂岱縄文館が占めています。伊勢堂岱遺跡の動向といたしまして、
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 小塚生涯学習課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

野呂スポーツ振興 

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤総務課長 

湊学校教育課長 

小塚生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

世界遺産登録になる、なった時と、コロナ禍により修学旅行が県内で終えた時は、

非常に入場者、売上げも多かったのですが、一息ついた形で少しずつ下がってき

ています。入場者数が減少したことにより、消耗品の販売額も減少しています。 

 

　縄文館のお菓子の売上げ全部が歳入になり、仕入れの分は歳出ででている。歳

出の項目はどこですか。 

 

　10款５項２目　文化振興費の10節　消耗品費2,944千円に含まれています。 

 

　縄文館の入場を無料にしていますが、その分ぐらいの利益はあるのですか。 

 

　あくまでも予算ベースですが、売上げが250万円、グッズやお菓子の購入代

200万円、差引50万円が残る想定の予算となっています。 

 

　他にございませんか。 

　続いて、スポーツ振興課の説明をお願いします。スポーツ振興課長。 

 

　＜議案第３号・スポーツ振興課所管分を説明＞ 

 

 

　ただいまのスポーツ振興課の説明について、質問や意見などはございません

か。 

　全体で聞き漏らしたりした所はございませんか。 

　なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

　はい。 

 

　委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します。 

　（４）議案第４号　北秋田市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則

の制定について　説明をお願いします。始めに総務課長。 

 

　＜議案第４号・各課所管分を説明＞ 

 

 

 

　新旧対照表について、表記の仕方がまずいので修正し差し替えてください。 

　４月、５月が大変混乱すると思われ、文化関係のところが一番混乱すると思い

ます。新しく受け入れる「文化スポーツ課」は問題ないと思いますが、生涯学習

課の関係については、予めコムコムに張り紙を貼ったりする等、混乱が少なくな

るような工夫をしてほしいと思います。 
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 佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤総務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤総務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤総務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

　ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

　なければ、新旧対照表を修正させてもらうことで、原案のとおり決定してもよ

ろしいでしょうか。 

 

　はい。 

 

　委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します。 

　（５）議案第５号　北秋田市立学校その他教育機関の長に対する事務委任規程

の一部を改正する訓令の制定について　説明をお願いします。総務課長。 

 

　＜議案第５号を説明＞ 

 

　ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

　なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

　はい。 

 

　委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します。 

　（６）議案第６号　北秋田市教育委員会公印取扱規則の一部を改正する規則の

制定について　説明をお願いします。総務課長。 

 

　＜議案第６号を説明＞ 

 

　ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

　なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

　はい。 

 

　委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します。 

　（７）議案第７号　北秋田市学校給食センター条例施行規則の一部を改正する

規則の制定について　説明をお願いします。総務課長。 

 

　＜議案第７号を説明＞ 

 

　ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

　なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

　はい。 

 

　委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します。 



15 

 佐藤教育長 

 

 

佐藤総務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

　（８）議案第８号　北秋田市浜辺の歌音楽館の管理及び運営に関する規則等を

廃止する規則の制定について　説明をお願いします。総務課長。 

 

　＜議案第８号を説明＞ 

 

　ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

　なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

　はい。 

 

　委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します。 

　（９）議案第９号　北秋田市ひまわり陶芸ハウス管理規則の制定について　説

明をお願いします。生涯学習課長。 

 

　＜議案第９号を説明＞ 

 

　ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

　なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

　はい。 

 

　委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します。 

　（10）議案第10号　北秋田市郷土文化保存伝承館管理運営規則の制定につい

て　（11）議案第11号 北秋田市郷土文化保存伝承館協議会規則の制定について 

この２件については関連がありますので、一括して説明をお願いします。生涯学

習課長。 

 

　＜議案第10・11号を説明＞ 

 

　議案第11号の協議会規則についてですが、委員の人数は謳われていないので

すか。 

 

　条例で規定しており、委員の定数は10人以内と定めています。 

 

　説明にあったとおり、令和６年度は設置しないということですね。 

 

　そうです。１年程度運営し、協議会の設置が必要と判断すれば、令和７年度以

降に予算を確保したいと思います。 

 

　現在は設置ししているのですか。 
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 小塚生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

藤本委員 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

　現在の所管である商工観光課に確認したところ、規則が「できる規定」となっ

ているので設置していないとのことでした。 

 

　ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

　質問等は、初めに議案番号を特定してからお願いします。 

 

　保存伝承館と阿仁異人館は、建物が分かれていましたか。 

 

　保存伝承館と阿仁異人館は同じ所に建っていますが、地下で繋がっています。

最初に入った建物が保存伝承館で、地下を通って行った建物が阿仁異人館です。 

 

　他にございませんか。 

　なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

　はい。 

 

　委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します。 

　（12）議案第12号　北秋田市招致外国青年の任用に関する規則の一部を改正

する規則の制定について　説明をお願いします。学校教育課長。 

 

　＜議案第12号を説明＞ 

 

　ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

　なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

　はい。 

 

　委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します。 

　次に次第５番「その他」に移ります。（１）次回の定例教育委員会について、

事務局からお願いします。 

 

　次回の教育委員会３月定例会は、３月26日、火曜日、午後１時30分から北秋

田市役所第２庁舎１階　第三会議室を予定しております。 

　また、前回の定例会にてお知らせしておりますが、第１回臨時会を３月１日、

金曜日、１時30分から同じく第三会議室を予定しております。よろしくお願い

します。 

 

　県費負担教職員の人事異動のマスコミ発表を、３月22日を予定しております。

当初、３月定例会を21日の木曜日を計画していたのですが、人事異動の発表後

がいいのではないかということで、21日から26日に変更させていただいた経緯
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 佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長

があります。28日の木曜日でもよかったのですが、暦の関係で29日が退職辞令

の交付となります。そのような事情がありました。よろしいでしょうか。 

 

　はい。 

 

　（２）その他、何かございませんか。 

　なければ、これをもちまして教育委員会２月定例会を閉会します。 

 

 

 （午後４時５２分閉会）


